

PONCE LEIVA, JAVIER (Editor)

“Emigración y Política Exterior”

Edición Docutec / Ediciones Abya-Yala / CEI / FLACSO / AGORA / AFESE

Lugar Quito, Ecuador

Fecha 2005

Contenido: “La emigración desde el Ecuador se ha producido desde los años cincuenta. Sin embargo, durante la década de los noventa este fenómeno se amplió, tanto en número como en la composición y los países de destino de los emigrantes. Este fenómeno, antes restringido básicamente a población de bajos niveles educativos, pasó a incorporar a sectores medios con nivel secundario e incluso universitario, provenientes de múltiples grupos ocupacionales. España, Italia, y otros países europeos se convierten, desde finales de los 90, en destino de la emigración ecuatoriana, que tradicionalmente se dirigía a Estados Unidos, Venezuela y, en menor medida, a Canadá... Con esta publicación se pretende incorporar en el debate sobre la emigración desde nuestro país, el aporte de los diplomáticos ecuatorianos, quienes, desde las misiones diplomáticas y consulares, deben, por un lado, brindar apoyo a los compatriotas que residentes en el exterior y, por otro, impulsar el tema migratorio en la agenda internacional, tanto a nivel bilateral como multilateral” (Contraportada de la publicación, escrita en base al texto de la “Introducción” a cargo de Javier Ponce Leiva).

“La producción de textos sobre relaciones internacionales en Ecuador es limitada. Por ello, la producción de libros que recogieran los trabajos de los diplomáticos ecuatorianos cursantes del PRADI, es un documento valioso que expresa un conjunto de percepciones, que dan cuenta de la imagen de la política internacional a principios de siglo de un grupo de funcionarios del servicio exterior de un país sudamericano... Al diseñar el Programa... cuatro fueron los temas seleccionados: la emigración ecuatoriana; las relaciones entre Ecuador y los Estados Unidos; las alternativas comerciales que tiene el Ecuador; y la agenda de seguridad de ese país” (“Presentación” de la obra a cargo de Adrian Bonilla (Director FLACSO-Ecuador) y Antoni Millet (Director del CEI-UB), Quito marzo de 2005).

El libro reproduce los textos de los trabajos de los siguientes funcionarios del Servicio Exterior: Leonardo Arízaga (La política del estado ecuatoriano hacia los migrantes nacionales); José Roseneberg (Gestión Diplomática del Ecuador en Asuntos Migratorios en Organismos Internacionales); Ivonne Garcés (Reseña histórica de la migración ecuatoriana hacia Estados Unidos); León Pablo Avilés (Reseña histórica sobre la migración ecuatoriana a Italia: Situación actual y perspectivas); Gabriela Troya (El Ecuador y la Política Migratoria de la Unión Europea –inclusión del eje migratorio en la cooperación bilateral-); Marisol Nieto (Las remesas, su influencia en la economía ecuatoriana y el dilema del desarrollo); y Agustín Fornell (Acción del Ministerio de Relaciones Exteriores en temas migratorios: el correo directo como herramienta de gestión diplomática).

(Fuente: “Emigración y Política Exterior”, Impresión Docutec. Quito, 2005).